

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7869.

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes..... 4 rs.  
(Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 10 rs.  
(Por trimestre..... 28 rs.

VIERNES 1.º DE DICIEMBRE DE 1876.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado á la vez, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

## Cortes.

### SENADO.

La sesion del 29 se abrió á las tres y cinco minutos bajo la presidencia del marqués de Santa Cruz.

Leida el acta de la anterior, fué aprobada.

El señor marqués de la Habana hizo una interpelacion al ministro de la Guerra sobre el estado general y la guerra de Cuba.

El señor ministro de la Guerra dijo que por razones especiales relacionadas con la campaña de Cuba, no podia contestar.

El señor marqués de la Habana dijo que deseaba una amplia y detenida discusion sobre tan importante asunto y que por lo tanto presentará mañana una proposicion.

Entrando en la órden del dia, se puso á discusion el proyecto acerca de la reorganizacion del Tribunal de Cuentas, que fué aprobado en votacion ordinaria.

Tambien fué aprobado sin discusion el proyecto de ley sobre la construccion de un ferrocarril de Alcover á Vails.

El Sr. Presidente: Para la próxima sesion se avisará á domicilio.

Se levantó la sesion.

Eran las tres y media.

### CONGRESO.

Abierta la sesion del 29 á las dos y media, bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

El Sr. Martinez (D. Cándido) pidió se facilitase al Congreso por el ministerio de Hacienda un cuadro comparativo de la situacion en que se encuentra el pago de haberes del clero y clases pasivas, suplicando se mejorase el estado de dichas clases en la provincia de Lugo.

El Sr. Gonzalez (D. Venancio) hizo una pregunta relativa á los antecedentes del empréstito cubano que tiene pedidos.

El general Salamanc. presentó varias esposiciones sobre que se conceda una prórroga al ferrocarril de Reus á Montblanch.

El brigadier Jimenez Palacios apoyó con elocuente frase la concesion de una pensión á favor de la viuda de D. Pedro Marcos Romero, capitán de la guardia civil, muerto en defensa del orden público.

El Congreso acordó tomar en consideracion la proposicion referida.

Entrándose en la órden del dia siguió el debate sobre construccion de la linea directa entre Madrid y Ciudad-Real.

El Sr. Rute reanudó su discurso en contra de la totalidad del dictamen, repitiendo los argumentos que adujo en la sesion anterior para tratar de probar los perjuicios que originará la nueva linea á la empresa de la ya construida.

Con motivo de que en el proyecto consta que la linea no ha de tener subvencion, dice que si bien el Estado no la subvenciona, recibirá donativos del municipio y de la provincia, y que esta es una subvencion indirecta que se debe tener en cuenta, puesto que los intereses de estas corporaciones están íntimamente ligados con los del Estado.

Pide que vengan los ministros á dar luz sobre este asunto, puesto que esta es su obligacion.

El Sr. Presidente de la Cámara hace presente al señor diputado que el señor ministro de Fomento ha ido hoy á Guadalajara acompañando á S. M.

## Seccion oficial.

La «Gaceta» del 28 publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real decreto facultando á los seminarios de Santiago y Canarias para conferir grados mayores en teología y cánones.

Fomento.—Real órden haciendo públicos los donativos hechos por don Eduardo Custodio y otros con destino á bibliotecas populares.

Otras disponiendo que se provean dos cátedras en la facultad de medicina de la universidad de Granada y una en la de Madrid.

Otra anunciando la vacante de una categoria de ascenso en la facultad de medicina.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—No se proyecta por ahora, á pesar de dario como seguro el «Parlamento» combinacion alguna de gobernadores.

—En las Baleares se ha suscitado una cuestion con los alfareros, á quienes por no obedecer las órdenes de la autoridad les han sido cerrados sus establecimientos.

—El ayuntamiento de San Sebastian ha creado una clase de música vocal en una de las escuelas de aquella capital, y hay esperanza de que en poco tiempo se formen buenos coros populares.

—El estado de salud del ministro de

Ultramar señor Ayala habia mejorado ayer, y hoy se halla mas aliviado de la tos que tanto le molestaba en los primeros dias.

—Dice un periódico: «Seis propuestas de recompensas á otros tantos cuerpos militares que operan en Cuba han llegado al ministerio de la Guerra.»

—La comision encargada de las reformas y rebaja de tarifas en los ferrocarriles de la Península, ha recibido ya gran número de los datos que tenia pedidos, y formulará en breve su dictamen sobre tan importante asunto.

—Se ha verificado la recepcion en palacio con una concurrencia y brillantez que han llamado la atencion, á pesar de la copiosa lluvia y lo desapacible del dia. Casi todos los coches de Madrid se hallaban de doce y media á dos en las plazas de la Armada y de Oriente. Todas las clases oficiales que tienen derecho á asistir á estos actos, han cumplido con este deber de afecto á S. M. D. Alfonso, notándose la presencia de muchas personas que por diversas causas son poco aficionadas á frecuentar estos actos oficiales.

La recepcion tuvo lugar en el salon del trono. S. M. vestia uniforme de capitán general ostentando la banda de San Fernando, S. A. un rico traje azul pálido, adornado de flores y hojas secas, y un precioso tocado azul con plumas blancas y brillantes.

A la derecha del rey estaban colocados los ministros de la corona, grandes de España y alta servidumbre. A la izquierda la princesa de Asturias, damas y grandes de España, y frente al trono el cuerpo diplomático, jefes de alabarderos y de la escolta real.

A las doce en punto empezó el acto, siendo recibidas comision de del Senado y del Congreso, de los tribunales de justicia, del consejo de Estado, del ayuntamiento, de la diputacion provincial, de las academias y corporaciones científicas, sociedad Económica, directores de las armas, autoridades civiles y militares.

Entre las personas que asistieron recordamos á los generales marqués de Novaliches, marqués de la Habana, Sanchez Bregua, Reina, Jaquetot, conde de Puñonrostro, Conde de Valmaseda, Pavia, duque de Gor, Lemerit, Ruiz Dana, Mata y Alós, Colomo, Urbina, conde de Vistahermosa, Moriones, Rubalcaba, Ibarra, Pavia, Polo, Yalcarcel, Topete (D. R.), La Rigacia, Pavia (D. M.), los obispos de Cuenca, Tuy, auxiliar de Madrid, patriarca de las Indias y arzobispo de Santiago; todo el cuerpo diplomático; los señores duques de Valencia, de Tamames, de Baena, Fernan-Núñez, de Santaña,

de Villahermosa; marqueses de Santa Cruz, de Campo, de Miraflores, de Mirasol, de Salamanca, de Benamejías, de Quintanar, de la Peña, de Torreolla, de Vega Armijo, de San Carlos; condes de Villapaterna, Torrejon, de Pallares, de Vistahermosa, de Bernar, de Guaqui, de Maceda, de Xiquena, de Gomar, de la Corzana, y del Pilar.

Sres. Sagasta, Ulloa, Santa Cruz (D. Francisco), Moreno Benitez, Alonso Martinez, Groizard, Merelles, Fiori, Guerrero, Villarroya, Vazquez, Bethencourt, Camacho, Rute, gobernador de Segovia con la comision que hemos anunciado, Estrada, Valero y Soto, Rivero (D. J.), Abella, Sanchez Milla, Bugallal, marqués de Orovio, Cardenal, Durán, Ferraz, Valera, Cabezas, Bremon, Silva y otros muchos.

A las dos empezó la recepcion de señoras á la que asistieron, entre otras, la duquesa de Híjar; Marquesas de Santa Cruz y de Calderon; condesas de Guaqui, de Superunda, de Monistrol y de Torrejon; señoras de los representantes extranjeros, de los ministros, condesa de Heredia Spínola, marquesa de Ayerbe, condesa de las Almenas y otras muchas.

El acto terminó á las tres y media.

—La comision del monumento á Quintana, que se reunió en casa de su presidente el Sr. D. Francisco Santacruz, acordó por indicacion del Señor Rivero (D. Nicolás María), dirigirse al presidente del Consejo de ministros antes de dar paso alguno acerca de la inauguracion.

—S. M. el rey ha enviado al ayuntamiento 20000 rs. para los pobres de esta capital, que se distribuirán en bonos de pesetas.

—Asimismo ha remitido otros veinte mil reales al gobernador civil de la provincia para que sean repartidos el dia de su cumpleaños entre las viudas y huérfanos de los que fallezcan en dicho dia é inmediatos, en el hospital General de la corte, y aquellos enfermos que hayan sido dados de alta en dicho establecimiento y carezcan de medios para su convalecencia ó estén faltos de trabajo.

—Como de constumbre, asistieron anoche á casa del Sr. Alonso Martinez algunos de los amigos políticos de dicho señor.

En la reunion se habló, como era natural, de la importante sesion en que se discutió la base oncea, aceptando todos los presentes el criterio del señor Alonso Martinez, así en el de esta cuestion como en el que se propone manifestar en la discusion de las garantías constitucionales.

La reunion duró hora y media próximamente.

## ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Lisboa 27.—Dantas, ministro plenipotenciario en esa, va interinamente á Londres, vacante por muerte de Saldanha. Lobo d'Avila ha sido nombrado ministro en Madrid.

Nueva-York 27.—El comandante federal militar de la Carolina del Sur, ha recibido órden de adoptar disposiciones militares, para conservar el órden y apoyar en caso necesario al gobernador.

La legislatura de la Carolina del Sur se reunirá el martes.

Viena 27.—La disidencia sobre la cuestion de garantías que hay que exigir á la Puerta no es esencial. La cuestion relativa á la ocupacion militar de las provincias turcas puede no obstante originar algunas dificultades.

Versalles 27 (tarde).—La Cámara de diputados discute una proposicion del ministro Dufaure, pidiendo se aumente en 600000 francos el crédito destinado á pagar los vicarios encargados de las feligresias.

La comision del presupuesto propone 200000 francos.

Victor LeFranc pide 400000 francos y su proposicion no se aprueba.

El ministro insiste en los 600000 francos que pide.

La discusion seguirá mañana.

Atenas 27.—Hay crisis ministerial.

Paris 27.—Las noticias de Oriente son mas pacíficas y menos vivas las impresiones.

Viena 27.—Un criado de D. Carlos ha desaparecido, llevándose las alhajas que se le habian confiado.

Paris 27.—Búscase un medio de desechar el proyecto de ley sobre honores fúnebres, sin provocar una modificación ministerial.

Mac-Mahon declaró que no aceptará un gabinete mas avanzado.

La izquierda teme la formacion de un ministerio formado exclusivamente con elementos de la derecha y á quien apoyaría el Senado presidido por Decazes.

Siguen los preparativos para la esposicion universal.

Pesth 27 (retrasado).—Ha tenido lugar en esta poblacion una nueva y numerosa manifestacion anti-rusa.

Carlsburg, 27 (retrasado).—Está llegando á esta provincia (Transilvania) mucha artilleria austriaca y se espera aun en mayor escala.

Un telegrama fechado en Paris ayer por la mañana refiere algunos rumores que corrian en aquella poblacion sobre un supuesto atentado contra la vida del príncipe de Bismark. La circunstancia de no haberse ratificado

— 220 —

El agente secreto respondió con una voz que la emocion hacia temblar, pero que se animó poco á poco.

—Monseñor, en otras circunstancias os diria que soy padre; que así como mi hijo lo es todo para mí, yo lo soy todo para él; que mi vida es preciosa porque se la he consagrado hasta el último suspiro; os suplicaría no me espusierais á uno de esos peligros desconocidos, de que me he librado mas de una vez, pero en los que hoy puedo sucumbir... Esto os diria, monseñor, y vos, conmovido, me responderiais:—¡Sed libre y velad por vuestro hijo!...—Pero hoy que el crimen cobarde y vergonzoso de que se trata es uno de aquellos que hacen saltar de indignacion mi corazon de padre... Se ataca á las familias en lo mas caro y sagrado que tienen en el mundo, se las ataca en sus hijos. Yo tambien tengo un hijo, monseñor... Ayer desaparecian los hijos de diez

— 221 —

familias, acaso mañana desaparecerá el mio. Es verdad que yo podia velar por él y solo por él, y os respondo de que no irian á arrancarle de mis brazos; pero ¡seria un acto de infame egoismo sacrificar el interés general á mi interés privado. Acepto la libertad que me concedéis, monseñor, la acepto, y os debiera dar gracias de rodillas; pero no tomaré posesion de esa libertad tan deseada hasta el dia en que Paris pueda dormir tranquilo, libre, y libre por mí de los monstruos que le atormentan y aterrorizan... Y tengo la inquebrantable confianza que ha de ser pronto. Ahora, monseñor, respondiéndole á las últimas palabras que he tenido el honor de escuchar de vuestros labios os digo.

—«Disponed de mí y contad conmigo; soy vuestro en cuerpo y alma.»

—Andrés Lecog, dijo conmovido M. de la Reynie, sois un hombre

— 242 —

—Sin embargo, para obrar desde mañana...

—Voy á pensar en ello esta noche. La oscuridad presta consejo, y faltan muchas horas hasta que llegue el nuevo dia.

—¿A qué móvil atribuis esos crímenes reiterados? ¿Creeis en los baños de sangre?

—De ningún modo, monseñor.

—¿Y por qué?

—Porque en ese caso, los asesinos heririan indistintamente á todas las clases; y ya veis, monseñor, que hasta ahora solo han desaparecido jóvenes ricos. Se asesina para despojar los cadáveres, no lo dudeis, monseñor.

—¿Pero cómo se componen para hacer caer en el lazo á esos desgraciados?

—No lo sé, pero lo sospecho. No os quede duda que alguna mujer sirve de cebo á esa sangrienta ratonera.

— 217 —

extraerle enteramente la sangre, y cuando estaba á punto de sucumbir, se introducía en sus venas el licor contenido en las de otros cuerpos jóvenes que eran convertidos en cadáveres.

Se adivina el furor é indignacion que produciria el conocimiento de aquella carta.

Si el tártaro hubiera vuelto á París, es mas que probable que el pueblo le hubiese hecho pedazos, arrojando sus restos á los perros.

Pero el tártaro se quedó en Tartaria, é hizo bien.

Se comprende, despues de lo que acabamos de contar, que tan pronto como comenzaron á verificarse las desapariciones de tantos jóvenes, la primera idea que se presentó á los ánimos fué la de los baños de sangre.

Todos temblaban, y la idea fija de la «Banda Roja» se instaló en los cerebros exaltados de los buenos ciudadanos de París.





